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Vous qui allez être confirmés, vous vous êtes peut-être demandé à quoi cela va servir 

de recevoir ce sacrement. Vos proches, vos amis vous ont peut-être aussi questionné : tu es 
baptisé alors, la confirmation qu’est-ce que cela va changer ? Aujourd’hui encore beaucoup 
de chrétiens se sont arrêtés au baptême et à la 1ère communion sans aller jusqu’au bout de leur 
initiation. Ils appartiennent à la foule des « aquoibonistes ». A quoi bon faire cette démarche ? 

Vous qui avez décidé de cheminer et de venir ce soir, il vous faut réfléchir à 
l’importance d’être confirmé pour vous-mêmes, pour la vie de l’Eglise et du monde. 

Pour savoir ce que l’Esprit Saint que vous allez recevoir fait dans le cœur de l’homme, 
il faut commencer par regarder le dynamisme de l’Esprit Saint dans la vie de Jésus. A la 
lumière de l’Evangile, voyons comment vous, disciples de Jésus vous êtes : choisis par e 
Seigneur, adoptés par le Père, envoyés par l’Esprit. 

 
1 – Jésus est Christ, choisi et consacré. 
A la synagogue de Nazareth les voisins et connaissances de Jésus « s’étonnaient des 

paroles de grâce qui sortaient de sa bouche ». Ils rendaient grâce à sa sagesse mais c’est tout. 
Aujourd’hui les juifs disent que Jésus était un rabbin, un sage. Les musulmans disent qu’il 
était un prophète, un messager de Dieu. Seuls les chrétiens disent Jésus est le Christ, le 
Messie, celui qui a reçu l’onction de Dieu. Jésus l’affirme dans cet évangile en citant le texte 
d’Isaïe : « L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par 
l’onction ».  

Parce que Jésus a reçu l’onction de Dieu, il est Christ et l’Esprit Saint repose sur lui. Il 
peut donc communiquer l’Esprit à qui il veut. Il l’a fait à ses Apôtres en leur donnant la 
mission, à eux et à leurs successeurs les évêques, de le transmettre aux baptisés. 

On lit dans les Actes des Apôtres que Pierre et Jean étaient venus visiter les 
samaritains car « l’Esprit n’était encore descendu sur aucun d’entre eux : ils étaient seulement 
baptisés. Alors Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent l’Esprit Saint. » (Ac 8, 
16-17). Voyant que cette confirmation par les Apôtres transforme ceux qui la reçoivent, un 
certain Siméon, un magicien, voulut acheter à Pierre et Jean le droit de confirmer ! Il donnera 
par la suite son nom au péché d’acheter ou vendre un sacrement : la simonie. Quoi qu’il en 
soit, Siméon le magicien comme les autres samaritains, ne sont pas aquoibonistes. Ils savent 
la grande valeur de ce sacrement et désirent en vivre. 

Vous qui allez recevoir l’onction du Saint Chrême, une chrismation qui fait de vous 
des personnes que le Seigneur a choisies, appelées et consacrées pour tenir une place 
importante dans ce monde. C’est librement que vous répondez à cet appel, comme vous allez 
répondre « me voici » dans un instant.  

Je souhaite voir dans ma foi naissante une réponse de ma part à l’appel de Dieu. Il a 
toqué à la porte et j’ai décidé de lui répondre. 

Par la Confirmation vous deviendrez des membres actifs du Corps du Christ, l’Eglise. 
Laissez-vous transformer pour qu’on reconnaisse à travers vous que c’est Jésus le Messie.  

Rien n’est plus satisfaisant que d’être vrai avec soi-même ! J’ai compris que Jésus est 
maitre des vérités, du dynamisme de ma vie. 

 
2 – Jésus est le Fils bien-aimé du Père 
Au Baptême de Jésus l’Esprit Saint se manifeste sous l’apparence d’une colombe qui 

descend sur lui. Une voix déclare : « Celui-ci est mon Fils en qui j’ai mis tout mon amour ». 
L’Esprit Saint atteste l’amour du Père qui ne cesse de se donner à Jésus. Depuis notre 
Baptême, l’amour du Père sur chacun de nous a été rendu manifeste et agissant. Par le don de 



l’Esprit Saint à la confirmation, s’affermit notre confiance d’être aimé du Père de façon 
personnelle et inconditionnelle. Oui l’Esprit Saint nous permet de vivre de cet amour. 

Je me sens protégée et aidée par quelqu’un qui m’aime inconditionnellement. 
Le premier effet de ce don de piété filiale, l’un de ses 7 dons, se réalise dans la prière. 

Vous recevez un privilège qui appartient en propre à Jésus-Christ dans votre façon de prier : 
« Vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils et en lui nous crions ‘Abba’ c'est-à-dire 
‘Père’ ». Vous avez été adoptés par Dieu notre Père. Il vous est donné d’user de cette liberté 
de fils et de filles de Dieu, de grandir dans l’entière confiance en Dieu. Il vous éveille à une 
juste confiance en vous-même. Grande est la force intérieure de qui se sait profondément aimé 
du Père ! 
Lors de ma préparation j’ai découvert le véritable amour de Dieu.Ca m’a fait dire que mon 
choix était le bon. Je veux suivre le Christ car il a changé ma vie, je veux tout faire pour lui. 

 
3 – Jésus envoyé porter la Bonne Nouvelle 
Jésus est revêtu de la puissance de l’Esprit quand il prend la parole dans la synagogue 

de Nazareth, c’est dans l’Esprit Saint qu’il proclame : « Le Seigneur m’a envoyé porter la 
Bonne Nouvelle aux pauvres ». L’Esprit Saint est l’onction que Jésus reçoit de son Père qui 
fait de lui le Christ et l’envoie porter la Bonne Nouvelle aux hommes.  

Pour vous aussi l’onction reçue est un don de l’Esprit Saint, pas pour que votre vie soit 
plus paisible et douce mais en vue d’une mission. Notons les premiers destinataires de la 
Bonne Nouvelle du Christ : les pauvres, les captifs, les aveugles, les opprimés. Jésus s’est 
clairement manifesté auprès de tous ces affligés. Et nous ? Sommes-nous prêts à la mission ?  

 
Je voudrais partager une petite histoire vraie qui se passe dans un diocèse du sud des Etats 
Unis. Un jeune de Terminale avait été confirmé. On lui a proposé de se joindre à un voyage 
missionnaire dans une région reculée et pauvre au Mexique. Il lui a fallu du courage, 
demander à l’Esprit Saint le don de Force, pour renoncer aux fêtes du mardi gras avec ses 
copains et décider de venir en mission. 

Il a été chargé d’aller annoncer la messe dans un petit hameau où vivent 100 Mexicains au 
milieu des montagnes sans téléphones en allant frapper aux portes. Il arrive à une petite 
baraque et frappe. La porte s'ouvre. Quatre enfants aux yeux écarquillés sont face à lui. Dans 
son espagnol approximatif, il les invite à la messe. À ce moment-là, il remarque un petit 
garçon mexicain d'environ 10 ans avec un sweat jaune. Le jeune Américain se dit : « Tiens, 
j'avais un sweat jaune comme ça autrefois. » Finalement, en parlant, il passe la main dans le 
cou du petit garçon mexicain et soulève l'étiquette du sweat, il voit ses initiales. 

Sa mère l’avait donné des années auparavant pour les missions. Son fils, qui avait alors pensé 
« à quoi bon ? », le découvrait sur le dos d'un petit garçon qu'il invitait à la messe. Dieu 
gonflait son cœur en confirmant le bien qu'il faisait. Le jeune homme dit qu’il n'a jamais été le 
même après cela. Il s’est libéré du regard des autres, de tous les aquoibonistes. Il a pris 
autonomie et maturité dans sa foi. Il a appris qu’en nous rendant dociles à l’Esprit Saint et à 
ses dons, Dieu pouvait faire à travers nous beaucoup de bien que nous ne voyions pas. 

 
L’Esprit Saint agit grandement dans les cœurs qui s’ouvrent à lui et décident de se 

laisser transformer. On ne devient témoin qu’en acceptant d’être déplacés, bousculés, 
dépouillés et porteurs d’un message qui ne vient pas de nous. Ainsi les détresses, les manques, 
les questions des autres, les aquoibonistes, ne nous feront plus fuir si nous avons laissé 
l’Esprit Saint nous mettre sur le chemin de l’Evangile. 



Je sais que la vie chrétienne n’est pas un long fleuve tranquille, mais nous marchons 
avec le Seigneur et il soutient chacun de nos pas. La confirmation m’engage à avancer avec 
Dieu, sans détour ni crainte, et à devenir témoin de l’Evangile.  

  
Vous avez été choisis, adoptés et envoyés tels que vous êtes dans vos faiblesses et 

dans la puissance de l’Esprit Saint. Au long de votre vie, l’Esprit que vous recevez 
aujourd’hui vous transformera en envoyés de Jésus, porteurs de son message d’amour pour le 
monde, confirmés pour être des témoins de la vérité. 

 
 
 


